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      Fire Extinguishersطفايات الحريق

أجهزة إطفاء  وتتواجد خط الدفاع الأول عند حدوث حريق محدود الحجم   ه  تعتبر طفايات الحريق 
  الحريق اليدوية بصفة أساسية 
مة مكافحة أخرى تتمب   طفايات ظمكان بغض النظر عن وجود أن أي ف 

 البسيطة وتكلفتها المنخفضة نسبيا.  وصيانتها الحريق بسهولة نقلها 

 

Purpose of Fire Extinguishers  

A portable fire extinguisher enables an individual with minimal training and 

orientation to extinguish an incipient fire without risk after calling the fire 

department. There have been many disastrous fires resulting from a delayed 

notification of the fire department while someone attempted extinguishment with 

portable fire extinguishers. 
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  Classification of fires تصنيف الحرائق

لا توجد طفاية حريق واحدة يمكن استخدامها لإخماد جميع أنواع الحرائق حيث تتعدد فئات طفايات 
ا لمصدر الحريق ويتم تقسيم الحرائق إلى أنواع على حسب نوع الوقود المشتعل  

ً
: الحريق وفق  كالتالى 

 

 A Class (A) Firesحرائق النوع  

  حرائق  ه  
  تحدث  الت 

  والمطاطوالملابس  والأوراقمثل الأخشاب   Solid Materialsالمواد الصلبة ف 
  من أفضل مواد الإطفاء  أنواع البلاستيك وبعض

  – الماء  ه  تستخدم لإطفاء هذا النوع من الحرائق  الت 
 الجافة  ةالبودرة الكيميائي

  Class (B)   حرائق النوع

  الحرائق  ه  
مثل   Flammable Liquids & gasesالملتهبة والغازيةالمواد السائلة  تحدث ف   الت 

ول  ين   –مشتقات البب  وسي   –البب   من  LGP زالبوتاجاغاز  –الكحوليات –المذيبات –الزيوت  –الكب 
  غاز   Foamالفوم ه  أفضل مواد الإطفاء المناسبة لهذا النوع من الحرائق 

الهالون  – نأكسيد الكربو  ثان 
 البودرة الكيميائية  –النظيفة  والغازات

  الماء لمكافحة هذا النوع من الحرائق حيث يتسبب الماء  استخداملا يفضل أطلاقا 
 الحريق  انتشار زيادة  ف 



 

 
3 

      Eng. Khaled Mohsen                                                        www.mcp-academy.com 

   Class (C)  حرائق النوع

  الحرائق  ه  
  تنشأ  الت 

ات والأجهزةالمعدات  ف  يستخدم   Electrical Equipmentالكهربائية والتجهب  
  غاز 

الكيميائية الجافة لمكافحة هذا النوع من الحرائق لا تستخدم  والبودرة والهالونأكسيد الكربون  ثان 
على الماء مثل الفوم على الإطلاق لإطفاء هذا النوع من الحرائق   تحتويمواد إطفاء أخرى  أيالمياه أو 

 حيث ان الماء موصل جيد للكهرباء 

   Class (D)  حرائق النوع

  الحرائق  ه  
  تنشأ  الت 

 والليثيومف  المواد الكيميائية مثل الصوديوم والماغنيسيوم   Mineralsالمعادن ف 
 ويستعمل نوع خاص من البودرة الجافة لإطفاء هذا النوع من الحرائق  والتيتانيوم

  Class (F)  حرائق النوع

الحرائق الناتجة من   ه   Kitchenيرمز إلى كلمة  Kال حرف وا Fبهو نوع من الحرائق يسمى أحيانا 
  Cooking oils and fatsالنباتية والدهون والشحوم الطه  زيوت 

Fire Extinguisher Classes 

There are different types of fire classes and here is a detailed list covering types of 

fire included in each class: 

Class A –Fires in ordinary combustibles such as wood, cloth, paper, rubber, and 

many plastics. They can be extinguished by cooling, smothering, and insulation, or 

by inhibiting the combustion chain reaction 

Class B –Fires involving flammable or combustible liquids and gases, including 

greases and similar fuels. They can be extinguished by oxygen exclusion, 

smothering, and insulation, and by inhibiting the combustion chain reaction. 

Class C – Fires involving energized electrical equipment which requires the use of 

a nonconductive agent for protection of the extinguisher operator 

Class D –Fires in combustible metals such as magnesium, potassium, sodium, 

titanium, and zirconium. They require the use of an agent that absorbs heat and 

does not react with the burning metal. 

Class F – fires include those caused by cooking oils such as a chip-pan fire. 
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 Component  Extinguisher Fire مكونات طفاية الحريق

 جسم الطفاية  -خرطوم التصريف  -مؤشر الضغط  -مسمار الامان  -مقبض الحمل  -ذراع التشغيل 

 

 ملاحظة: 

  الطفاية الوحيدة  •
  طفاية غاز  ه  ليس بها مؤشر للضغط  الت 

 أكسيد الكربون  ثان 

  يكون موضحا على الطفاية أنواع الحرائق  •
 تصلح لإطفائه  الت 

 –تاري    خ الصلاحية  –نوع مادة الإطفاء  –وزنها  –العلامات الموجودة على الطفاية )نوع الطفاية  •
  )الصيانة تعليمات

Main Parts of Fire Extinguishers and its Functions 

Cylindrical Tank. The fire extinguisher serves to store extinguishing materials 

and propellants. These tanks are generally made of strong steel and, although 

small, they are very heavy. 

Valve. Serves to control (close and open) the flow of contents in the tube.  

Carry Handle: Helps us carry fire extinguishers with ease. 
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Operation lever: to operate the extinguishing device. This part cannot be operated 

if the pin has not been pulled. 

Pull pins: We can call them locks, metal pins function to prevent accidental 

release. 

Damage seal: A plastic seal affixed to keep the pulling pin from being damaged 

when the fire extinguisher is dropped or hit. 

Pressure gauge: An instrument for measuring pressure whether the fire 

extinguisher has enough pressure to put out a fire. If the arrow is green, it means 

that the ingredients have been filled correctly. If the gauge is on the left, the load is 

underload, if the gauge on the right is green then overload and risk of explosion. 

Instruction label: Instruction label and instructions for use 
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   Types of fire extinguishers أنوع طفايات الحريق

 : التاليةتنقسم الطفايات اليدوية حسب نوع وسيط الإطفاء إلى الأنواع 

طفاية   & Carbon Dioxide (CO2)& طفاية ثان أكسيد الكربون  Dry Powderطفاية البودرة الجافة 
 Wetطفاية البودرة الرطبة السائلة  & Water Extinguishers الماءطفاية  & Foam الرغوة

hemicalC 

 

  أنواع مختلفة من الحرائق، وتصنف بأكبر من   •
يمكن استخدام طفايات الحريق متعددة الأغراض ف 

  C-B-Aأو C -Bأو B -Aمثل واحدة،فئة 
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 Dry Powder طفاية البودرة الكيمائية الجافة 

  تستخدم 
 )C)و الحرائق من النوع   (B)و الحرائق من النوع  (A)النوع إطفاء الحرائق من ف 

 .شيوعًا أنواع طفايات الحريق  متعددة الأغراض واحدة من أكبر   ABCتعد طفاية الحريق البودرة

  الغالب من أحادي فوسفات الأمونيوم يعمل على  
ا كيميائيًا ناعمًا يتكون ف 

ً
ترش طفاية البودرة مسحوق

  
 كهربائيًا،  CوB و   Aحرائق الفئاتتغطية الحرائق وتعتبر طفايات البودرة فعالة ف 

ا
، لأنها ليست موصلً

  حرائق السوائل أو الغازات بشكل فعال 
 علاوة على إمكانية تكسب  التفاعل المتسلسل ف 

  طفايات البودرة  استخداماتلا يفضل 
  إطفاء الحرائق  ف 

  تنشأ  الت 
الدقيقة مثل  الأجهزة الكهربائية ف 

  حيث أن جزيئات البودرة قد تتسبب  الألىأجهزة الحاسب 
 الأجهزة  هذهتلف  ف 

يط البيانات  البودرة لونه أزرق للطفاية  شر
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  فكرة العمل

تعمل طفاية البودرة على إطفاء الحرائق عن طريق إحاطة المادة المشتعلة بطبقة من البودرة لفصل 
  كذلك تتداخل مع التفاعل   الحريق الأكسجي   عن 

إخماد  وبالتالى  على إيقافه  وتعملالمتسلسل  الكيميان 
 الحريق وتعتبر مادة البودرة من أشع مواد الإطفاء 

Dry Powder Extinguishers 

also known as ABC extinguishers as these can be used for class A, class B and 

class C fires. 

Dry chemical agents are either ordinary or multipurpose agents as per the 

following: 

Ordinary dry chemical agents include sodium bicarbonate, potassium bicarbonate, 

urea-potassium bicarbonate, and potassium chloride 

Multipurpose dry chemical is based on ammonium phosphate and can be used for 

Class A, Class B, and Class C fires; hence, its "multipurpose" listing. Dry chemical 

agents extinguish fires by inhibiting the chemical chain reaction of the combustion 

process 

they also may have a blanketing effect. Dry chemical extinguishers need either 

stored or cartridge-operated pressure to force the dry chemical agent from the 

extinguisher.  

The label color for this type of extinguisher is blue. 

This type of fire extinguisher may be used for fires caused by various organic 

materials including wood, coal, textiles, fabrics, cardboard and paper among 

others. It may also be used for fires caused by flammable liquids including petrol 

and paint as well as flammable gases including acetylene and liquid petroleum gas. 

Application  

Garage forecourts, welding and flame cutting businesses and buildings with large 

boiler rooms are examples of premises using flammable gases for chemical 

processes where this type of fire extinguisher is required. 
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 Carbon Dioxide (CO2) أكسيد الكربون ثانيطفايات غاز 

   تستخدم
  تتضمن سوائل قابلة  B حرائق الفئةف 

  الحرائق الكهربائيةالت 
 .للاشتعال وف 

  يتم تعبئة الطفاية بواسطة غاز 
الطفايات بمكافحة الحريق  هذهأكسيد الكربون تحت ضغط وتقوم  ثان 

 عن طريق تقليل نسبة الأكسجي   من الحريق 

 

يط البيانات  أسود   لونه CO2 لطفاية غاز ال شر

  الوحيدة  ه    CO2طفاية غاز
   اختناقيسبب   CO2غاز ليس لها مؤشر بيان & الت 

الأمكن المغلقة او  ف 
 سيئة التهوية 

 من نوع خاص  وقاذفتكون مزودة بخرطوم يتحمل الضغوط العالية   CO2طفايات غاز
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Carbon Dioxide (CO2) Extinguishers 

the gas is under pressure while in the storage container. CO2 extinguishes fire 

primarily by excluding oxygen from the combustion region, although there is some 

cooling effect, CO2 extinguishers suffocate fires by displacing the oxygen the fire 

needs to burn 

CO2 is for fighting Class B fires 

mainly used for electrical fire risks and are usually the main fire extinguisher type 

provided in computer server rooms.  

This type of extinguisher has a black label. 

A drawback of CO2 is that it is a gas and, as such, may be carried away from the 

intended area by drafts and wind. Also, users must avoid asphyxiation if the 

extinguisher is used in a confined place 

Application  

CO2 extinguishers need to be place near to the source of the fire risk or near the 

fire exits such as offices, kitchens, server rooms and premises with electrical 

appliances and equipment 
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   FoamExtinguisher طفايات الرغوة

   Bالفئةوالسوائل القابلة للاشتعال من  A لحرائق الفئةتعتبر طفايات الحريق الرغوية مناسبة 

ب الهواء  •   تتمدد عندما تصر 
وتغط  النار. وتمنع يطلق هذا النوع من الطفايات نوعًا من الرغوة الت 

 .هذه الرغوة الأبخرة من الارتفاع عن السائل لإشعال النار، وبالتالى  تجويعه للوقود

•    
ا ف 
ً
ين، ولكن يمكن استخدامها أيض تعتبر من أفضل الطفايات للحرائق السائلة، مثل حرائق البب  

اق صلبة مثل الخشب   تشتمل على مواد قابلة للاحب 
 .حرائق الفئة أ الت 

يد  •  .مضاعفتخلط الرغوة بالماء، بما يكون له تأثب  تبر

  ذلك الخشب   •
  تسببها مواد عضوية مختلفة؛ بما ف 

يمكن استخدام طفايات الحريق للحرائق الت 
  ذلك 

والفحم والمنسوجات والأقمشة والكرتون والورق، إضافة إلى السوائل القابلة للاشتعال بما ف 
ين والطلاء  .البب  

يط البيانات  •  الرغوة بنى اللونلطفاية شر

  تسببها المعادن القابلة   •
  الحرائق الت 

  استخدام هذا النوع من أنواع طفايات الحريق ف 
لا ينبغ 

  تنطوي على معدات كهربائية
 .للاشتعال وحرائق المطبخ والحرائق الت 

 

  فكرة العمل

يد على    الحريق. وعندما  تعمل هذه الطفايات من خلال إحداث تأثب  تبر
الوقود المسؤول عن التسبب ف 

يتم توجيهها على سائل مشتعل، يتم إطفاء الحريق عن طريق إنشاء حاجز بي   الوقود واللهب بمساعدة  
 عامل الرغوة 
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Foam Extinguishers 

successfully for combating Class B fires, where it extinguishes via oxygen 

exclusion, However, these are water-based which means they these can also be 

used for class A fires, where it acts by cooling and penetrating  

 

The label color is cream. 

These fire extinguishers may be used for fires caused by various organic materials 

including wood, coal, textiles, fabrics, cardboard and paper among other things as 

well as flammable liquids including petrol and paint. 

Application  

Foam extinguishers are needed by business and premises where the building is 

made from various organic materials or in buildings where such organic materials 

are likely to be found including warehouses, residential 

properties, hospitals, schools, offices and buildings storing flammable liquids. In 

simple terms, most of the buildings require the presence of foam or water 

extinguishers. 

Foam Extinguisher Work 

These extinguishers work by creating a cooling effect on the fuel that is 

responsible for causing the fire. When it is poured on burning liquid, the fire is 

extinguished by creating a barrier between the fuel and the flame with the help of 

the foaming agent. 
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 Water Extinguishers طفاية الماء

  تستخدم 
  B, Cإطفاء الحرائق من النوع تستخدم ف   ولا  A الحرائق من النوعإطفاء  ف 

  تقاوم الحريق على مستويات مختلفة
 .يطلق هذا النوع من الطفايات جزيئات الماء المجهرية الت 

مستوى تعمل الطفاية على نشر الكثب  من الماء مجهريًا شبيهًا بالضباب، حيث ينخفض  •
  الهواء، مما يساعد على إخماد النار

 .الأكسجي   ف 

يدها وتقليل درجة الحرارة  النار بحيثتنجذب جزيئات الماء إلى  •  .يعمل الماء على تبر

 ما يمب   أجهزة إطفاء ضباب الماء هو إزالة تأين الماء )إزالة المعادن(. ونتيجة لذلك، يمكن  •
أكبر

  الحرائق الكهربائية، لأن الماء غب  المتأين لن يعمل كموصل، علاوة 
على استخدامها فعليًا ف 

  لا يمكن استخدام مطفأة الماء القياسية عليها إمكانية
  حرق السوائل/ الغازات الت 

 .استخدامها ف 

  الغالب لمخاطر حريق من الفئة •
اق مثل   Aتستخدم طفايات المياه ف    المواد القابلة للاحب 

ف 
 .والنسيجالورق 

يط البيانات •  أحمر   لونهالماء  لطفاية شر

 

   فكرة العمل

ق تعمل  •   اشتعال الوقود المحب 
يد على السائل الذي يتسبب ف  مطفأة الماء من خلال تأثب  التبر

 .بمعدل أبطأ حت  يتم إطفاء اللهب تمامًا
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Water Extinguishers 

Water extinguishers are mostly used for class A fire risk. In most premises, it is 

necessary to have either foam or water extinguishers.  

 

It has a bright red label. 

This type of extinguisher is used for fires caused by various organic materials 

including fabrics, textiles, coal, wood, cardboard and paper among others. It should 

not be used for kitchen fires, fires caused by flammable gas and liquids as well as 

fires that involve electrical equipment. 

Application  

these extinguishers are needed include buildings made of wood or organic 

materials or business premises containing certain types of organic materials such as 

hospitals, schools, offices, warehouses and residential properties. Most of the 

buildings require either foam or water extinguishers. 

Water Extinguisher Work 

As far as the inner working is concerned, a water extinguisher works by having a 

cooling effect on the liquid that causes the burning fuel to burn at a slower rate 

until the flames are completely extinguished. 
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 Wet chemical powderطفايات البودرة الرطبة السائلة 

  تتضمن وسائط طه    ،F حرائق الفئةعبارة عن نوع متخصص من الطفايات يركز بشكل أساس  على 
الت 

 .مثل الدهون أو الزيوت الحيوانية والنباتية

شقي   على  تحتوي هذه الطفايات على محلول مكون من البوتاسيوم يطلق بشكل فعال هجومًا ذا  •
 .الحرائق 

، تتشكل مادة كثيفة تشبه الصابون، تسد   •   للمحلول مع وسيط الطه 
نتيجة التفاعل الكيميان 

 .سطح السائل لمنع إعادة الاشتعال

  حرائق الفئة أ  •
  مادة مثل الخشب أو الورق إذا اشتعلتيمكن استخدامها ف 

ان ف   .النب 

  حريق من الفئة أ، ولكن رغوة أو طفايات الماء أكبر   •
تستخدم مطفأة الحريق الكيميائية الرطبة ف 

 .شيوعًا

تعمل طفايات المسحوق الجاف على إخماد الحرائق من خلال تشكيل حاجز بي   الوقود ومصدر   •
 .الأكسجي   

يط البيانات . •  البودرة الرطبة لونه أصفر لطفاية  شر

 

  فكرة العمل

محلول من البوتاسيوم الذي يهاجم اللهب بشكل فعال  تحتوي طفايات الحريق الكيميائية الرطبة على 
 :بطريقتي   
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د الضباب النار ويخفض درجة الحرارة لمنع انتشار الحريق، كما يمنع تناثر الزيوت الساخنة /  • يبر
 .الدهون

، فتغط  سطح زيت الطه    •   عملية التصير 
تتفاعل أملاح البوتاسيوم مع الزيت الساخن وتتسبب ف 

اق وتعمل كحاجز بي   الدهون والزيتأو الدهون 
 .برغوة صابونية غب  قابلة للاحب 

 .والمطابختعتبر طفايات الحريق الكيميائية الرطبة مثالية للمطاعم  •

Wet Chemical Extinguishers 

Wet chemical extinguishers are designed for use on fires involving cooking oils 

and fats (Class A and Class F fire), extinguishers smother fires by forming a 

barrier between the fuel and source of oxygen.  

 

The label color for this type of extinguisher is yellow. 

Wet chemical extinguishers can also be used for fires caused by various organic 

materials including wood, coal, textiles, fabrics, cardboard and paper. 

Application  

Wet chemical fire extinguishing systems are most commonly used to provide fire 

protection in commercial cooking operations. These commercial cooking 

operations include restaurants, plenums, institutional hoods, ducts, filters, and 

other cooking appliances 
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➢ Summary 
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Fire Protection Photo  

 

 لتحميل ومشاركه الصورة   

 https://tinyurl.com/4ck34mjmبلينكدان  بوست الشرح ️⬅

 https://tinyurl.com/2yf4jaynفيسبوك البوست على  ️⬅
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 طفاية الحريق استعمالطريقة 

  Pass Systemأو ما يسمى  PASSالأحرف الأولى من الكلمة استخداميتم 

P 

Pull the pin مسمار الأمان  اسحب 

A 

AIM Low: point the extinguish hose at the base of the fire  وجه الخرطوم إلى قاعدة اللهب 

S 

Squeeze the lever above the handle على يد التشغيل اضغط 

S 

Sweep from side to side moving carefully toward the fire  حرك الطفاية من جانب لأخر 

 

 الحرائق قواعد عامة لإطفاء 

مب   5 – 3عن الحريق مسافة من  الابتعاد يجب  عكسها & وليسالري    ح   اتجاهيجب أن تكافح الحرائق مع  
   والبدء
يتم تحريك الطفاية   بل من الامام للخلف & منتصفهالمكافحة &لا تتم مكافحة الحريق من   ف 
 التأكد من إخماد الحريق تماما قبل مغادرة المكان كافح الحريق من أسفل إلى أعلى & & ويسارا يمينا 
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How to use a fire extinguisher 

• It's easy to remember how to use a fire extinguisher if you can remember the 

acronym PASS, which stands for Pull, Aim, Squeeze, and Sweep 

 

Pull:  

• Pull the pin. There is a small pin that prevents the fire extinguisher from 

accidentally being discharged, all you have to do is pull it out and continue 

on to the next step. 

Aim:  

• Aim the nozzle of the fire extinguisher low at the base of the fire. 

Squeeze:  

• Squeeze the trigger you just pulled the pin out of. Remember to squeeze it 

slowly and evenly, so the extinguisher is as effective as possible. 

Sweep:  

• Sweep the extinguisher from side to side to cover all areas the fire may have 

spread to. 
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  Installation تركيب الطفايات

 داخل كبائن للحماية وذلك كما يلي:  الحريق على الأرض بدون تعليق او  تطفاياعدم ترك  مراعاةيجب 

 تركيب الطفايات على الجدران أو الأعمدة بواسطة حوامل تتناسب مع الوزن الكلى للطفاية -1

 كجم18متر للطفايات اقل من  1.5يجب الا تزيد المسافة من اليد حتى التشطيب عن 

 سم 10المسافة بين قاعدة الطفاية والتشطيب عن  للا يقكجم وبالعموم  18من  لأكثرمتر  1ولا تزيد عن 

 

  يفضل أن يتم وضع الطفاية  -2 
   cabinetصندوق أو تجويف   ف 

لحمايتها من  وذلكالجدار له باب   ف 
 كما هو موضحالعبث بها   ومنالعوامل الجوية 
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 كما يمكن وضع طفايات الحريق بداخل كابي   خاصة بالطفاية مع صناديق الحريق    -3

 

غب  قريب من مناطق  يكون وبحيثيجب أن يكون موقع الطفايات مناسبا سهل الوصول إليه  •
 واضحة للأشخاص  وتكونأقرب ما يكون من المخارج وف  الطرقات و الخطورة 

ه   •  يعوق الوصول اليها لا يوجد عوائق حولها أو أثاث أو غب 

  يتم توزيعه  الذيلكن لأخر و يوجد اوزان عدة وتختلف من مصنع 
   بالمبان 

كجم حت    6الغالب  ف 
ة يتم استخدامه بتطبيقات معينة  يسهل الحركة بها وده بالنسبة للطفايات اليدوية كما توجد اوزان كبب 

ول والمصانع  ين ومواقع البب    مثل محطات البب  
كجم ويتم تحريكها من خلال   45قد تصل الى  والت 

 ترولى  عجل او 

Recommend the following items be checked during the inspection:  

• location in designated place  

• access or visibility not obstructed  

• operating instructions on nameplate are legible and facing outward  

• seals and tamper indicators are not broken or missing  

• determination of fullness by weighing or "hefting" 

• examination for obvious physical damage, corrosion, leakage, or 

clogged nozzle; and pressure gauge reading or indicator is in the  

operable range 

• For wheeled extinguishers, make sure the condition of tires, 

wheels, carriage, hose, and nozzle are acceptable 
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 Extinguisher Distributionتوزي    ع الطفايات اليدوية 

 :-يلى   للاشغالات وه  بتكون طبقا لما   Occupancy Hazardوه  تحديد  NFPA 10اول خطوة طبقا ل

Extra Hazard  -Ordinary Hazard  -Light Hazard  

 

يجب ان تكون  .(الخ ...4Aاو  2Aاو  A 1 للطفاية وه  بتكون  Extinguishing ratingتحديد ال ثانيا

 .تحديد اقصى مساحة ممكن تغطيها الطفاية لنستطيع  Hazard Occupancyمتوافقة مع ال

 

  يمشيها الشخص  طفاياتلل  Travel Distanceاقصى تحديد ثالثا  
والمسافة الارتحالية ه  المسافة الت 

حسب كود   ارتحاليهمن مكان حدوث الحريق حت  الوصول لأقرب طفاية ويتم تحديد أقصى  مسافة 

NFPA 10  :  حسب تصنيف الحريق كالتالى 

 مب   22.9قدم او   75يتم توزيعها كل   Aبالنسبة للحرائق كلاس -

 مب   9قدم او   50يتم توزيعها كل   Bبالنسبة للحرائق كلاس -

 يتم توزيعها بجانب ابواب الخروج لغرف الكهرباء   Cبالنسبة لحرائق كلاس -

 مب   22.9قدم او  75يتم توزيعها كل   Dبالنسبة لحرائق كلاس -

 مب   9قدم او  30يتم توريعها كل   Kبالنسبة لحرائق كلاس -

______________________________________ 

ب اسح ب نرغبو   67500ft2لو عندنا دور مساحته  -: Aلحساب الطفايات للحرائق من النوع مثال 

  حالة اننا  -  نحتاجهاالطفايات الى  
ه   ا بتغطيتهاقصى مساحة فان   Aمن النوع   طفاية نستخدمف 

11250ft2  نهاية مرفقةالالجداول بكما هو موضح   للطفاية الواحدة  
 المذكرة  ف 

 

  Travelال د لا تزي و يجب توزي    ع الطفايات بحيث   طفايات 6يساوي تقريبا  11250/  67500ال  نقسم

distance  مب   23عن. 

  

   (FE rating)قدرة الطفاية

ا   فماذا تعت    C  -50B  -4 Aمكتوب على الطفاية كمثال  د ما تجكثب 

  5تعادل قدرة  4A وبالتالى  جالون من المياه على الاطفاء  1.25تعت  ان الطفاية لها نفس قدرة   Aكل  -

 للإطفاء جالون من المياه 

تعت  قدرة الطفاية على   50B وبالتالى  تعادل واحد قدم مرب  ع من الخطورة او الحريق المراد اطفاءه   Bكل   -

 قدم مرب  ع 50التغلب على حريق بمساحة 

   عبتواض ارقام لان الطفاية  أي هلا يسبق   Cثالثا -
بالقرب من باب غرف الكهرباء  أيمكان الخطورة  ف 

 يعت  قدرتها على التغلب على حرائق الكهربية   Cوحرف ال
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References from NFPA 10 Standard for Portable Fire Extinguishers 

➢ Fire Classification  

 

➢ Hazard Classification  
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➢ Travel Distance  

 

 

➢ fire extinguisher distribution and max travel distance 
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➢ fire extinguisher Installation  
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➢ Max area to be protected by fire extinguisher  
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➢ General  
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➢ Inspection and maintenance  

 

thanks for your interest 

 




